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Presentes à Reunião 
SES: Alexandre Lencina Fagundes (Secretário Adjunto de Estado da Saúde), 
Eduardo Macário (SUVIS); João Augusto Brancher Fuck (DIVE), Grace Ella 
Berenhauser (GECOA), Helma Finta Uba (GEPRO), Lucélia Ribas Kryckyj 
(DVS), Jane Laner Cardoso (DAPS)., Digo Bahia Losso (SUE), Márcio Júdice 
(SUH). 
  
COSEMS: Daisson Trevisol (SMS de Tubarão e Presidente do Cosems), Sinara 
Regina Landt Simioni (São José), Carlos Alberto Justo (SMS de Florianópolis), 
Claiton Camargo de Souza (SMS de Lages), Edson Luiz Medeiros (Fraiburgo), 
Jainara Nórdio (Porto Belo), Kátia Oliskowski Munhoz Batista (canoinhas), 
Rogério Ferreira da Costa ( Balneário Arroio do Silva), Camila Lorenzet (Rio do 
Sul). 
 
Convidado: Promotor Douglas Martins (Ministério Público. 
 
APROVAÇÃO DA ATA 
 
DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 
A 258ª Reunião da Comissão Intergestores Bipartite foi coordenada pelo 
Coordenador da CIB/Cosems Daisson Trevisol. 
 

DELIBERAÇÕES 1 

 2 

A) CAMPANHA DE VACINAÇÃO COVID-19. 3 

Daisson Trevisol, Coordenador da CIB/Cosems, inicia, informando que contatou 4 

o Conasems para saber como os estados estão se organizando sobre a 5 

publicação do Ministério da Saúde sobre a vacinação dos adolescentes (12 a 6 

17anos). Alexandre Fagundes, Coordenador da CIB/SES, coloca como 7 

necessária a reunião extraordinária e solicita ao Superintendente de Vigilância 8 

em Saude da SES que coloque posicionamento sobre o documento do MS e o 9 

andamento da Campanha. Eduardo Macário, Superintendente de Vigilância em 10 

Saúde da SES. Cita que a reunião deve ser dividida em 02 pontos, um, pela 11 

antecipação da vacina Pfizer de 12 para 08 semanas. E a outra sobre o 12 

documento de suspensão da vacinação dos adolescentes sem comorbidades. 13 

Eduardo coloca que a quantidade para antecipar a vacinação dos adolescentes 14 

de 12 para 08 semanas é uma quantidade grande de doses. Pensa em realizar 15 

as remessas semanalmente. Isso se ficar aprovada essa antecipação. Alexandre 16 

Fagundes, Coordenador da CIB/SES, questiona sobre a quantidade de doses 17 
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existentes se são suficientes para aplicação da D2 com a antecipação. Eduardo 18 

esclarece que a quantidade de doses D2 será guardada. Edson Medeiros, 19 

Secretário Municipal de Fraiburgo, cita que concorda que a remessa seja 20 

enviada parcelada por questões de armazenamento. Carlos Alberto Justo, 21 

Secretário Municipal de Florianópolis, cita que as duas questões estão 22 

interligadas. A questão dos adolescentes está sendo colocada, não por questões 23 

técnicas, mas por questões de falta de vacinas. O Ministério da Saúde faz as 24 

contas e observa que não haverá doses suficientes. Não existe discussão 25 

técnica sobre a não vacinação dos adolescentes. Carlos Alberto refere que não 26 

é verdadeira a questão de estudo sobre a vacina para adolescentes. É 27 

necessário encaminhar as duas propostas simultâneas, de continuar a 28 

vacinação e a antecipação para 08 semanas. Florianópolis manifesta-se pela 29 

continuação da vacinação dos adolescentes. Daisson Trevisol cita que a Fala do 30 

Secretário de Saúde de Florianópolis resume todas as idéias das pessoas e 31 

secretários com quem o Coordenador da CIB/Cosems manteve contato. Não há 32 

lógica manter a vacinação dos adolescentes portadores de comorbidades. Cita 33 

ainda, que a preocupação do Ministro em não comemorar o avanço da 34 

vacinação nos estados e municípios lhe deixou surpreso. Daisson cita que o 35 

Cosems não é contra antecipar a vacinação para 08 semanas, mas preocupa-se 36 

com a existência de doses para isso e aguarda a conclusão da discussão da 37 

segunda proposta em continuar a vacinação dos adolescentes para decidir sobre 38 

isso. Alexandre Fagundes, Coordenador da CIB/SES, lembra que SC sempre 39 

cumpriu o PNI, mas com a possibilidade de reduzir de 12 para 08 semanas, 40 

concorda, mas pensa em observar a quantidade necessária. Cita que é difícil 41 

entender a recomendação do MS em vacinar os adolescentes com 42 

comorbidades e suspender a vacinação dos adolescentes sem comorbidades. 43 

Eduardo Macário informa que estão armazenadas 303.000 doses da Pfizer hoje, 44 

para D2. Elas serão guardadas aqui na central por até 08 meses. Após as doses 45 

saírem do congelador, elas possuem uma validade de 30 dias. Ressalta que 46 

nunca foram antecipadas D2 para D1 em SC. A falta de vacinas da Astrazeneca 47 

em SC não é em função de ser utilizada D2 para D1. João Fuck, Diretor de 48 

Vigilância Epidemiologica da SES, mostra uma planilha com a quantidade das 49 

doses que já chegam carimbadas em D1 e D2 do MS. João Fuck cita que 50 

enviarão aos municípios em remessas parceladas em função do 51 

armazenamento. Coloca todas as doses existentes na SES, as doses que estão 52 

sendo recebidas e as que necessitarão ser recebidas para completar toda a 53 

vacinação dos grupos em andamento. Eduardo Macário refere que não utilizarão 54 

as D2 da Pfizer para aplicação de D1 para adolescentes nem para aplicação da 55 

dose de reforço. Eduardo Macário cita que o Ministro da Saúde colocou 56 

informações atabolhoadas. Daisson Trevisol Questiona a todos se concordam 57 

com a antecipação da vacinação das 12 para 08 semanas. Carlos Alberto Justo 58 

(SMS de Florianópolis) refere que não se pode concordar com isso e que o 59 

Ministério da Saúde diga que não teve competência para adquirir as doses. Que 60 

se devem acompanhar o CONASS e o CONASEMS e solicitar ao MS que envie 61 

as doses de vacinas suficientes. O documento encaminhado pelo MS de que 62 

não se devem vacinar os adolescentes sem comorbidades é uma insensatez, 63 

que não existem estudo sobre isso. Que precisamos vacinar 100% da população 64 
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e garantia de vacinas por parte do MS. Daisson Trevisol coloca que a 65 

antecipação é uma proposta específica e devemos votar essa proposta. Jean 66 

Rodrigues, Secretário Municipal de Saúde de Joinville, cita que a antecipação da 67 

vacinação para Joinville é um desafio, pois os vacinados já saem agendados, 68 

mas, concorda com a proposta. Refere que abriu para a vacinação das 69 

comorbidades e teve uma baixa adesão. Cita ainda, que daqui a pouco, o MS 70 

libera todas as vacinas e os municípios e estados terão que dar conta de tudo 71 

em um curto período de tempo. FICA APROVADA A ANTECIPAÇÃO DE 12 72 

PARA 08 SEMANAS DAS DOSES DA PFIZER. Com relação à continuidade da 73 

vacinação dos adolescentes sem comorbidades recomendada pelo Ministério 74 

da Saúde, Alexandre Fagundes, Coordenador da CIB/SES, cita que a SES é 75 

favorável que a mesma continue. Eduardo Macário esclarece que a vacina da 76 

Pfizer é a única vacina aprovada integralmente e definitiva para serem aplicadas 77 

em adolescentes. É importante colocar que há casos menos graves em 78 

adolescentes, mas em comparação com outros países, houve óbitos em 79 

população abaixo de 18 anos, em menor quantidade, mas houve. Eventos 80 

adversos são esperados por qualquer tipo de vacinas e os que houveram, 81 

parecem ter sido por erro de registros. Eventos adversos graves,se aparecerem, 82 

serão muito poucos. As manifestações de que as vacinas foram feitas em tempo 83 

recorde, não é verídica. Daisson Trevisol lembra que em reunião anterior já 84 

havia sido autorizado o inicio da vacinação dos adolescentes quando a faixa 85 

etária até 18 anos estivesse concluída. Com relação aos adolescentes, Eduardo 86 

Macário cita sobre a miocardite citada no documento do MS, esclarecendo a 87 

situação. Esclarece ainda que as colocações do Ministério da Saude referentes 88 

às doses aplicadas em SC, provavelmente, foram erros de registros, mas serão 89 

investigadas. Eduardo Macário, sobre a continuidade da vacinação dos 90 

adolescentes, é um absurdo interromper, mesmo com os pontos contras 91 

colocados pelo Ministério da Saúde. João Fuck, com relação à dose de reforço, 92 

existem doses disponíveis para serem aplicadas para esse grupo. Foram 93 

aplicadas em torno de 9.000 doses de reforço, após completar 06 meses da 94 

aplicação da segunda dose, independente do tipo de vacina aqui em SC. 95 

Alexandre Fagundes, Coordenador da CIB/SES, cita que a SES é favorável a 96 

continuação da vacinação dos adolescentes, independentes de comorbidades.  97 

Daisson Trevisol cita que a proposta da SES é que existem doses para continuar 98 

a vacinação dos adolescentes. Carlos Alberto Justo, Secretário Municipal de 99 

Florianópolis, refere que se deve dar uma resposta séria e incisiva para o MS.  100 

Cita que o documento emitido pelo MS não possui conteúdo verdadeiro, pois 101 

não existe estudo sobre o que foi colocado. Solicita que o MS envie rapidamente 102 

doses para aplicação dos imunossuprimidos. Caso contrário, utilizará a D2 para 103 

isso. E deve-se continuar a vacinação dos adolescentes. O documento passado 104 

pelo MS é negacionista e intimidador. E coloca ainda que a CIB deve solicitar ao 105 

MS que revise a sua posição. Daisson Trevisol conclui que continuarão a 106 

realização da vacinação dos adolescentes com as doses disponíveis, como já 107 

havia sido pactuado. Solicita ao Ministério Público se manifeste. Douglas Martins 108 

(Ministério Público) destaca as falas dos secretários como falas seguras quanto 109 

a não existência da contra indicação pela ANVISA na aplicação das vacinas para 110 

os adolescentes. A única preocupação que traz é que SC sempre conduziu pela 111 
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observância do Plano Nacional da Imunização. Cita que a o MS colocou a 112 

suspensão e não a exclusão da vacinação dos adolescentes, priorizando os 113 

outros grupos. Pontua isso somente, para não gerar instabilidade. Considera 114 

também, as doses que não são da Pfizer, que foram aplicadas em adolescentes. 115 

Que o Estado busque os esclarecimentos, se foram erros de registros ou 116 

aplicação equivocada. Daisson Trevisol, Coordenador da CIB/Cosems conclui 117 

pela manutenção da campanha de vacinação dos adolescentes. E sugere o 118 

encaminhamento ao MS para que o MS reveja o seu posicionamento e mostrar o 119 

posicionamento da CIB/SC. Alexandre Fagundes, Coordenador da CIB/SES, cita 120 

que a SES consensua a continuidade, embora, a preocupação com o 121 

posicionamento do Ministério da Saúde, em função da gravidade da ação. 122 

Sugere também, o encaminhamento de documento ao CONASS e CONASEMS 123 

sobre o posicionamento do MS e da CIB/SC. Consensuado e será elaborada 124 

uma Deliberação com as decisões aqui tomadas. Alexandre Fagundes, 125 

Coordenador da CIB/SES, agradece a todos, que esse Fórum tem sido bastante 126 

produtivo com base em decisões técnicas. Daisson Trevisol agradece a todos 127 

nesse momento de dificuldades, embora, todos tenham atendido prontamente. 128 

 129 

B) EMENDAS PARLAMENTARES 130 

A CIB APROVOU as Emendas Parlamentares recebidas de Santa Rosa de 131 

Lima, de São José,  Angelina e Itaiópolis. 132 

 133 

Nada mais havendo a tratar, eu, Lourdes de Costa Remor, lavrei a presente Ata, 134 

assinada por mim e pelos Coordenadores. 135 

 136 

Florianópolis 16 de setembro de 2021. 137 


